

# СОДЕРЖАНИЕ

## ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

155-летие начала обороны Севастополя (13 сентября 1854 г.) во время Крымской войны (1853 – 1856 гг.)  
(Публикация Н.М. ВЕРЕТЕННИКОВОЙ)

2-я стр.  
обл.

The 155th anniversary of the defense of Sevastopol (September 13 of 1854) during the Crimean War (1853 – 1856) (Publication of N.M. VERETENNIKOVA)

## ПО СТРАНИЦАМ РЕДКИХ ИЗДАНИЙ

Императорская кавалерия России 1881 – 1917 гг. (Публикация Н.М. ВЕРЕТЕННИКОВОЙ)  
Imperial cavalry of Russia in 1881 – 1917 (Publication of N.M. VERETENNIKOVA)

2-я стр.  
цв. вкл.

## РУССКОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

Судьба русского экспедиционного корпуса в 1920-е годы

4-я стр.  
цв. вкл.

Returning to the Motherland of the soldiers of the expeditionary corps in the 1920s

## ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

В.Л. ГОЛОТЮК, А.Ю. ЛАШКОВ — Войска противовоздушной обороны накануне Великой Отечественной войны 1941—1945 гг.  
V.L. GOLOTYUK, A.Yu. LASHKOV — The Antiaircraft Defense Force on the eve of the Great Patriotic War of 1941–1945

3

S.V. YASHIN — Заграждение и восстановление железнодорожных объектов в годы Великой Отечественной войны  
S.V. YASHIN — Making engineer obstacles and restoring of the railway installations during the days of the Great Patriotic War

8

## ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941–1945 гг.

Ю.В. ЛУНЕВА — Борьба за Черноморские проливы. Российские военные агенты и дипломаты в Балканских войнах 1912—1913 гг.

13

Yu.V. LUNEVA — Struggle for the Black Sea straits. Russian military agents and diplomats in the Balkan wars of 1912–1913

М.М. СЛИНКИН — США — Иран: уроки истории или история без уроков?

18

M.M. SLINKIN — US — Iran: lessons of the history or the history without lessons?

## ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

В.Н. БЕНДА — Первые российские артиллерийские и инженерные школы в конце XVII — первой четверти XVIII века

23

V.N. BENDA — The first Russian artillery and engineer schools at the end of XVII – first quarter of XVIII century

А.П. СКОРИК — Ворошиловские всадники на юге России в 1935—1940 гг.

29

A.P. SKORIK — Voroshilov horsemen in the south of Russia in 1935 — 1940

## АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

С.И. МУСАЕВА — Против общего врага

35

S.I. MUSAEVA — Against the common enemy

## ЭКОНОМИКА И ВООРУЖЕННЫЕ СИЛЫ

В.В. ВАСИЛЬЕВ — «Положение с подготовкой военной промышленности к обороне находится в тяжелом... состоянии...»

37

V.V. VASILIEV — "Situation with preparation of the military industry to the defense is in a bad... condition..."

## ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Е.В. ПЧЕЛОВ — Воинские регалии московских царей

40

E.V. PCHELOV — Military regalia of the Moscow tsars

## ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ РАЗВЕДКИ

В.С. КИРИЛЛОВ — И.С. Уншлихт — Л.Д. Троцкому: «Агентура Запфронт делает всё возможное...». Деятельность отечественной военной разведки накануне и в ходе Советско-польской войны 1920 года

44

V.S. KIRILLOV — I.S. Unshliht to L.D. Trotsky: "Agents of the West front do their best...". Activity of the military intelligence service of this country on the eve and during the Soviet – Polish war of 1920

## РУССКОЕ ВОЕННОЕ ЗАРУБЕЖЬЕ

З.С. БОЧАРОВА — Возвращение на родину в 1920-е годы солдат русского экспедиционного корпуса

51

Z.S. BOCHAROVA — Returning to the Motherland of the soldiers of the expeditionary corps in the 1920s

С.С. ФЕДОРОВ — Русский общевоинский союз: предыстория создания

59

S.S. FEDOROV — The Russian all-military union: background of creation

## ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

О.Ю. СЕМЕНЦОВ — «Русские... перешеголяли своих учителей». Участие российского военного ведомства в юбилейной международной выставке 1876 года в Филадельфии

63

O.Yu. SEMENTSOV — "The Russians... outdid their teachers". Participation of the Russian military department in the jubilee international exhibition of 1876 in Philadelphia

# МОЛОДЁЖНЫЙ ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

## ИЗ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ РУКОПИСЕЙ

В.М. ДОГАДИН — На фронте и в тылу. Воспоминания о Первой мировой (Публикация З.Д. Ясман)

71

V.M. DOGADIN — At the front and at the home front. Memoirs about World War I (Publication of Z.D. Yasman)

## ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

Е.И. ТОРОХОВА, Л.Ю. СКРИПНИК — Из истории отечественного образования в области пожарной безопасности

74

E.I. TOROKHOVA, L.Yu. SKRIPNIK — From the history of this country education in the field of fire safety

## МУНДИР ОТЕЧЕСТВА

С.А. ЛАЗАРЕВ — Форма одежды и воинские знаки различия на флоте в феврале—октябре 1917 года

77

S.A. LAZAREV — Uniform and badges of rank in the Navy in February – October of 1917

## ВОЕННАЯ СИМВОЛИКА

Воинские регалии московских царей

4-я стр.  
обл.

Military regalia of the Moscow tsars